

## Editorial

## 25 AÑOS DE LA CARTA COMUNITARIA

Juan Carlos González Quiñones





Con este número celebramos los 25 años de la *Carta Comunitaria* y, de esta sección editorial, cuya dirección ha sido motivar con temas en torno a nuestra facultad de Medicina. La llegada de la plataforma OJS ha hecho posible uno de los anhelos de esta publicación, como lo es el estar disponible para quienes quieran y de forma permanente. Por hacer esto posible, es importante mencionar a la persona que mayor esfuerzo operativo ha hecho en los últimos 15 años: la ingeniera Jenny Pinzón. Ella ha sido responsable de diseñar y corregir en primera instancia cada número de esta publicación. También ella ha querido aportar a través de la traducción y resumen de artículos que hemos considerado claves para transmitir. Pero, además, y gracias a esas habilidades naturales, ha sido la encargada del paso a la plataforma. A ella, toda la gratitud y reconocimiento.

Un apoyo sostenido y de gran valía nos lo ha ofrecido la doctora Luisa Noguera Arrieta, quien ha asumido la ardua tarea de las correcciones gramaticales. Con paciencia y sapiencia nos revisa cada número. A ella nuestra gratitud. A nuestro diácono Gabriel Sáenz, que hace ya poco más de

cinco años que nos propuso tener una sección y que jamás nos ha fallado. Ellos han sido los incondicionales de esta publicación en los últimos cinco años. Pero tenemos otros aliados a quienes debemos agradecer. El doctor Mario Villegas Neira, que nos cuenta con mucha frecuencia esos sorprendentes casos de su diario vivir. El 'doctor William Buitrago G. con sus correcciones y diseños. Nuestro profesor Guillermo Restrepo CHavarriaga, un comentarista constante acerca de nuestro sistema de salud. El doctor Carlo Rizzi que desde siempre nos ha hecho importantes reflexiones. El doctor Gonzalo Bernal, un docente impecable. El profesor Jairo Echeverry Raad con las inquietudes que nos plantea ("el trompo en la uña"). La doctora María Lucía Iregui y el doctor Jaime Ronderos, quienes además de otorgarnos interesantes enfoques de la Medicina familiar rural, han asumido la labor de motivación leyendo previamente cada número de la revista. Los doctores José Gabriel Bustillo y Víctor Hugo Forero con sus revisiones y, por supuesto, los maravillosos docentes del Departamento de Medicina Comunitaria que nos cuentan y describen su actuar al interior de la comunidad en cada número.

<sup>\*</sup> MD. Especialista Med. Familiar Integral, MSP. Director Departamento de Medicina Comunitaria FUJNC- juan.gonzalez@juanncorpas.edu.co



3

Dos objetivos hacen vivir a la *Carta Comunitaria*. El primero es estimular entre la comunidad académica de la Corpas a escritores que quieran contarnos su quehacer o enseñarnos a ver más allá y, el segundo, es convertirnos, a través de lo escrito, en referentes útiles para nuestros estudiantes y la comunidad que nos lea. Por eso hemos diversificado la *Carta Comunitaria* en tantísimas secciones donde esperamos que, de acuerdo a cada interés, surjan quienes nos cuenten y quienes nos lean y, les sea útil a ambos. Hemos escogido un diseño donde lo escrito se acompaña de imágenes esperando así mejorar la trasmisión de los mensajes.

¿Hacia dónde vamos? Pretendemos convertirnos en un medio de comunicación que promueva la concepción social de la Medicina hoy por hoy, a través del fomento de la Atención Primaria en Salud y de la Medicina Familiar. Quisiéramos que lo que se escriba en la revista, sea original, transcrito o resumido de otros escritos; sea siempre un llamado a hacer de la Medicina y la salud saberes más cercanos a nuestro prójimo, en especial a los más vulnerables. Nuestro mayor reto es, y será, lograr la vinculación permanente de la comunidad académica en la construcción de esta publicación y, el convertirnos en referentes dentro de la misma.

Como una forma de contribuir con la divulgación de los temas publicados en la plataforma OJS, en este número hemos colocado, en cada sección, el índice correspondiente con los enlaces de acceso.

Los invitamos a leernos...

## Índice de las editoriales publicadas de 2015 a 2018

Título	Autor	Número	Enlace
Por la reacreditación de la facultad de Medicina.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 23, Núm. 132 (2015)	https://goo.gl/PV37ko
Hacia dónde debe ir el Departamento de Medicina Comunitaria de la Fundación Universitaria Juan N. Corpas.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 23, Núm. 133 (2015)	https://goo.gl/aHvGU3
Algunos no merecemos estar aquí.	Paula T. Martínez G., Giselle Pérez	Vol. 23, Núm. 134 (2015)	https://goo.gl/E8xvG6
Una mirada a la Medicina Familiar desde un rincón de la Corpas.	Francisco Hernández	Vol. 23, Núm. 135 (2015)	https://goo.gl/F1iKPF
El médico y un modelo de salud.	Guillermo Restrepo Chavarriaga	Vol. 24, Núm. 137 (2016)	https://goo.gl/dBhnqq
Por la utopía de la formación de médicos generales integrales y de calidad en un sistema sanitario paradójico.	Jairo Echeverry Raad	Vol. 24, Núm. 138 (2016)	https://goo.gl/qkX73n
"La educación médica. Es posible cambiarla".	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 24, Núm. 139 (2016)	https://goo.gl/gorkhb
Cómo sueño que debe ser un departamento de Medicina Comunitaria.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 24, Núm. 140 (2016)	https://goo.gl/EFXwHQ
Por la reacreditación.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 24, Núm. 141 (2016)	https://goo.gl/KWSEP7
22 Años: iVientos de cambio!	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 25, Núm. 142 (2017)	https://goo.gl/acpSjj
Buscando la identidad en la formación médica: La Corpas y su camino.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 25, Núm. 143 (2017)	https://goo.gl/jvBP1p
Cómo formar al médico en Colombia.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 25, Núm. 144 (2017)	https://goo.gl/E4kNcR
El toque de un médico.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 25, Núm. 145 (2017)	https://goo.gl/oyZkXT
El fin de las clases magistrales.	Juan Carlos González Quiñones	Vol. 26, Núm. 146 (2018)	https://goo.gl/vSNT7s
Propuesta para la formación de un médico en el momento actual en Colombia, 2018.	Guillermo Restrepo Chavarriaga, Juan Carlos González Quiñones, Alonso Belalcázar Urrea, Martha Isabel Sarmiento Osorio, José Gabriel Bustillo Pereira.	Vol. 26, Núm. 147 (2018)	https://goo.gl/Y94odY
Acerca de la ley de las residencias médicas y nuestro programa.	Juan Carlos González Quiñones.	Vol. 26, Núm. 148 (2018)	https://goo.gl/PMWXiB
25 años de la Carta Comunitaria.	Juan Carlos González Quiñones.	Vol. 26, Núm. 149 (2018)	Este número.



